

Julio 1990



# EL PALMICULTOR

BOLETIN INFORMATIVO DE LA  
FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA AFRICANA

Presidente Junta Directiva: MAURICIO HERRERA VELEZ - Director Ejecutivo: JENS MESA DISHINGTON  
Directora de Comunicaciones: MARIA CLEMENCIA ALBAN ARANGO

CENTRO DE INFORMACION



FEDEPALMA

## MERCADOS INTERNACIONAL

### Malasia podría afrontar un mayor aumento en la producción de aceite de palma

Tomado de: *The Public Ledger* No. 70, 783  
Junio 16 de 1990. Traducción de Fedepalma.

Se espera que la producción malaya de aceite de palma aumente un 7.4%, hasta el récord de 6.5 millones de toneladas, durante el año calendario de 1990, respecto a la de 1989, que fue de 6.05 millones, según lo expresado por los analistas de la industria.

Este pronóstico se compara con el crecimiento del 20% que se registró en 1989 y podría elevar el alto nivel de las existencias, lo cual, según ellos, ejercería presión sobre los precios en un momento en el cual la demanda internacional es baja.

Uno de los analistas afirmó que "por la forma en que se está desarrollando la producción, ésta será una cosecha enorme".

Malasia es el mayor productor de aceite de palma en el mundo.

Los analistas atribuyen el incremento de la producción de 1990 al hecho de que el rendimiento de la cosecha es mayor y de que la proporción de plantaciones productivas ha aumentado.

Este pronóstico supera al del Instituto Malayo de Investigación

sobre Palma Aceitera (PORIM), según el cual la producción aumentaría un tres por ciento, hasta 6.2 millones de toneladas.

Según este pronóstico, en 1990 el área total productiva del país aumentaría un 6.44%, hasta 1.66 millones de hectáreas, respecto a los 1.56 millones de 1989. Algunos de los palmicultores más importantes habían previsto para 1990 un aumento en la producción del 5 por ciento, hasta 6.35 millones de toneladas.

El Instituto Malayo de Licencias y Registros de Aceite de Palma (PORLA) estableció que entre enero y abril la producción aumentó un 19% respecto al mismo período en 1989.

El PORLA afirmó que a finales de mayo las existencias de aceite de palma había disminuido un 0.7%, a 831.927 toneladas.

Algunos funcionarios de la industria dijeron que normalmente la producción aumenta entre el 20 y el 30% durante el pico de junio a septiembre, contra el período de enero a abril.

Igualmente, un funcionario estableció: "ésto inflaría las existencias, que ya se encuentran en un nivel alto, si las exportaciones se mantienen estancadas". "Los vendedores están reteniendo las existencias, a la espera de mejores precios". Anadió.

Según el PORLA, durante los primeros cuatro meses de este año, Malasia exportó 1.76 millones de toneladas de aceite de palma, contra 1.56 millones de toneladas exportadas en el mismo período de 1989.

No obstante, el nivel se encuentra por debajo del objetivo del gobierno de 2.16 millones de toneladas, según uno de sus voceros, quien afirmó que tal objetivo fue fijado por el Ministerio de Industrias Primarias y no ha sido anunciado públicamente.

Un exportador manifestó que "las exportaciones hasta ahora han sido desalentadoras. El volumen mensual ni siquiera llega a las 500.000 toneladas que se esperaban".

(Continúa en la pág. 5)

tradicionales como Golden Hope, Guthrie y Highlands y Lowlands, serán más conservadoras. Las de más rápido desarrollo serán aquellas similares a IOI y plantaciones Dunlop, dijo un corredor analista.

Dunlop Estates está vendiendo todas sus propiedades a IOI por 477 millones de ringgit y a su vez está comprando el 41.75% de las acciones de una de las principales firmas de bienes raíces, Bandar Raya Developments, por 218 millones de ringgit.

Los funcionarios de Dunlop Estates establecieron que una vez se finiquiten estas dos transacciones, se convertirá en una de las principales compañías de bienes raíces. IOI está proyectando utilizar el 10% de las 44.000 hectáreas de la tierra que le está comprando a Dunlop Estates, para proyectos de vivienda.

Se ha embarcado en el desarrollo conjunto del proyecto de vivienda Bandar Puchong, que atraerá ventas por un valor de 10.000 millones de ringgit en los próximos 10 años, según afirmó el director administrativo Lee Shin Cheng durante la Asamblea de Accionistas que se realizó el pasado 12 de junio con el fin de aprobar la transacción.

Los expertos en bolsa sostienen que aunque se obtendrán utilidades en el desarrollo de la propiedad, el grosor de los ingresos de las plantaciones provendrá de los bienes primarios.

“La principal fuente de ingresos seguirá siendo las plantaciones. No obstante, con lo que están haciendo, se ampliará la utilidad y será un colchón que amortiguará la caída de los precios”, estableció Lee.

Añadió que ésto contribuirá a generar mayor interés en las plantaciones por parte de los inversionistas.

Dijo que “obviamente serán más atractivas, puesto que pueden obtener un mayor rendimiento de la tierra”.

Los holandeses también están dejando de utilizar parte de la tierra agrícola para producción, pero con una diferencia:

Después de muchos años de luchar contra el agua que está invadiendo al país, el gobierno holandés ha decidido permitir que miles de hectáreas agrícolas vuelvan a convertirse en pantanos, según estableció el Ministro de Agricultura Gerrit Braks a principios de la segunda semana de junio.

Braks dijo a los periodistas en Baarn que el gobierno quiere desarrollar aproximadamente 50.000 hectáreas de tierra agrícola para convertirlas en reservas naturales, lo cual aumentaría el área de reservas naturales holandesas en una tercera parte.

Los agricultores recibirán el precio comercial por las tierras importantes desde el punto de vista ambiental y se dará especial énfasis a las tierras húmedas.

Según Braks, las reservas naturales existentes aumentarán y se ampliarán los subsidios a los agricultores que mantengan las vegas.

*Viene de la página 1.*

## **Malasia podría afrontar un mayor aumento en la producción de aceite de palma**

Según un funcionario de la industria, “las exportaciones pueden empezar a recuperarse nuevamente en los próximos meses con el incremento de la producción”.

En su preocupación por el nivel de las existencias, el gobierno ha ordenado a los palmicultores vender al precio actual de 660 ringgit por tonelada, el cual se compara con los 900 ringgit del año pasado.

Las fuentes oficiales dijeron que se ha ordenado a los cultivadores y exportadores reducir las existencias a 600.000 toneladas para julio y a 500.000 para agosto, con el fin de que los precios se recuperen.

Los altos funcionarios de la industria del aceite de palma en Malasia han emprendido conversaciones a puerta cerrada con el fin de aumentar la ventaja de

Malasia con respecto a sus competidores en el mercado multimillonario de los aceites comestibles.

Uno de los analistas dijo: “la única opción que tenemos es crear demanda de inmediato, en vista del incremento de la producción”.

Un vocero de una de las principales refinerías de aceite de palma manifestó que “las perspectivas no son tan bajistas. Sin duda existe un pequeño excedente de oferta. No obstante, con los precios bajos que existen en la actualidad, podremos aumentar las exportaciones”.

Los comerciantes opinan que las cuantiosas compras de la India y Pakistán, dos de los principales compradores de aceite, en las últimas semanas, han ayudado a detener la baja de los precios.